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速度赛马，顾名思义就
是比马的速度，看谁跑得快。

这项运动虽然不是奥运项
目，但是因为是速度、力量以
及骑手技术的完美结合，因
此也吸引了很多人的关注。
这两天，速度赛马全国锦标
赛正在南京赛马场进行，可
这个在江苏地界上举行的赛

马比赛，却没有我们江苏自
己的骑手和赛马，这让记者
感到非常纳闷。

记者了解到，南京赛马
场为了这次比赛，特地从外
地租借了 15匹马，也找到了
专业的骑手。究竟是什么原

因没有参加比赛呢？
听到记者的疑问，江苏

省马术协会副秘书长，南京
赛马场总裁吴有红叹了口
气，“我也想参加，但是没有
人支持，所以我们只能放
弃。”原来这次不参加比赛的

矛盾焦点是在“钱”上。去年
为了备战十运会，江苏成立
了马术队，南京也建成了全
国最好的赛马场。但是因为
马术运动在江苏开展的时间
不长，导致市场化的运营一

直很艰难。这次速度赛马锦
标赛，南京赛马场特地去北

京、广东租借了马匹，也找来
了骑手，可是有关部门却没
有为此掏一分钱。

吴有红告诉记者，这个
马场就像个无底洞，他天天
都在亏钱，每年预计要亏
1000万左右。这次他为了这

个比赛，已经花费了三四十
万，其中包括马的运输费用
和骑手、调教师等人的各项
花费。因为是代表江苏队比
赛，吴有红希望有关部门能
消化一些费用，“其实我也不
是想要多少钱，只是希望能

够减轻点经济负担。如果获
得第一名，也是江苏的成绩，
但是不知道什么原因，有关
部门一直拖着没办这事，也
让我没有时间去其他单位找
赞助了。”吴有红认为，造成
这个局面的原因就是有关部

门对这个项目不重视。他还
告诉记者，如果他不组队，只
是将马场租借出去搞比赛，
每年还不会亏得那么惨。“我
真没想到会这样，明年，我一
个赛事都不想搞了。”

听了吴有红的 “满腹牢
骚”，记者又采访了江苏省马

术协会主席严成根。对于这
个情况，他也显得很无奈，
“任何事情都需要一个发展

过程。速度赛马属于非奥项
目，江苏十运会前一直也没

有开展，但是因为速度赛马
有着广泛的市场前景，很多
人还是抱着很大希望的。”严

成根认为，任何困难都是暂
时的，相信在进一步加大宣

传之后，江苏的速度赛马可
以摆脱现在的困境。
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有人在比赛中，会用吃
兴奋剂等不道德的方法来

提高比赛成绩，速度赛马中
同样也有吃兴奋剂的，不仅
人吃，马也吃。为此，这次全
国速度赛马锦标赛在兴奋
剂检测方面相当严格。

国家体育总局自行车

击剑管理中心马术部主任
成庆告诉记者，本次比赛，
国际马术机构特地从香港
赛马会派了六名国际兴奋
剂检查官员。凡是参加完比
赛的马和骑手都必须接受
尿检。

成主任告诉记者，为了
能提高马的成绩，让马在训
练的时候听话，有人想了很
可怕的招数。速度赛马就让
马吃兴奋剂。在障碍赛马
中，则给马穿加了“内容”

的护腿。护腿原本是为了让
马减少受伤。但比赛中，马
跳跃时踢掉障碍杆是要扣
分的。所以不少人在训练时
给马护腿里放进石头、玻璃
甚至是钉子，这样如果马碰
到了障碍杆，有护腿会比没

有护腿还要痛。马知道痛
了，自然还没有到障碍就会
把腿高高抬起。“这样做是
对马的一种折磨，没有人
道。”因此，现在的比赛，
比赛结束后，所有的骑手
都要拿着马护腿当裁判员

的面剪开，凡是发现里面
有伤害性器物的，当场取消
成绩和参赛资格。

/012 34

56789:;<=>?@6AB+ /012 CD E

YZ*


